

## **HONDARRIBIA / Más allá de la lectura**

De los autores del siglo XIX a las narrativas americanas; desde Alicia en el País de las Maravillas hasta la novela 'Memorias de un ahogado' de la autora hondarribitarras Juana Cortés. En los talleres de lectura organizados por la biblioteca municipal de Zuloaga Etxea hay sitio para todo tipo de obras y de temáticas, "siempre buscando la universalidad, pero sin olvidar lo que tenemos más cerca. Se trata de combinar lo universal con lo local", asegura Maite González Esnal, encargada de dinamizar los talleres, que cumplen ya su quinta edición.

Desde el primer momento en que se puso en marcha la iniciativa, hace cinco años, "se vio que el grupo de personas interesadas era grande y había que dividirlo". Es por ello que actualmente el Taller de Lectura consta de dos grupos en castellano y uno en euskera, que se reúnen una tarde, de tres y media a cinco, cada dos semanas. Paralelamente, el año pasado se creó la iniciativa Un sábado, un libro, "pensando en la gente que trabaja por las tardes y no puede acudir a las sesiones del taller", explica Maite González Esnal.

### **"Esto no es una escuela"**

Ala hora de definir el objetivo de la iniciativa, la dinamizadora señala que "esto no es una escuela, ni una clase magistral sobre teoría literaria. Es un taller donde cada uno hace una labor personal de lectura, y luego ese trabajo se discute, se pone en común. Es como añadir un plus a la lectura de un libro". Maite González Esnal comenta que los participantes del taller "no sólo son lectores, sino que tienen una experiencia de vida que enriquece tanto la lectura como la posterior puesta en común".

Aunque la mayoría son mujeres, el tipo de participantes "va variando. La actividad se ha ido dando a conocer, principalmente a través del boca a boca, y el perfil se ha diversificado. Cada vez participan más hombres", asegura Maite González Esnal. La dinamizadora del taller se muestra partidaria de que en los distintos grupos coincidan personas de edades y perfiles diferentes, ya que "resulta más enriquecedor. Las diferentes experiencias y puntos de vista hacen más interesante el debate posterior a la lectura".

Los talleres ofrecen, en definitiva, un foro que va más allá de lo literario. "Lo que más me maravilla es los distintos tipos de lectores que existen", asegura Maite González Esnal. "Un mismo libro suscita opiniones muy diversas. Muchos de los temas que tratamos tienen un referente en sus vidas, y las experiencias siempre resultan enriquecedoras".

### **Opción de reengancharse**

Si bien las sesiones del Taller de Lectura comenzaron en otoño, "la gente puede unirse aunque el curso esté empezado". Las reuniones tienen lugar en Zuloaga etxea, una vez cada quince días, entre semana y en horario de tres y media a cinco. La iniciativa 'Un sábado, un libro', se celebra el tercer sábado de cada mes de once y media a una, también al abrigo de la biblioteca municipal. Puede obtenerse más información llamando al 943111285 o escribiendo un correo electrónico a la dirección [liburutegia@hondarribia.org](mailto:liburutegia@hondarribia.org).